

Antragsteller: Susanna Byslovsky - SPÖ Vösendorf

Das unterfertigte Mitglied des Gemeinderates stellt gemäß § 46 Abs. 3 NÖ GO 1973 den Antrag,
nachstehenden Verhandlungsgegenstand

Wiedereinführung der Live-Übertragung öffentlicher Gemeinderatssitzungen

für die heutige Sitzung des Gemeinderates zu behandeln und begründet die Dringlichkeit der
Angelegenheit wie folgt:

Die SPÖ Vösendorf – unterstützt durch die Unterfertigten Mitglieder der V2000, Grüne und FPÖ –
beantragt die Wiedereinführung der Live-Übertragung öffentlicher Gemeinderatssitzungen.

Die Abschaltung der Live-Übertragung der öffentlichen Gemeinderatssitzungen stellt einen erheblichen
Rückschritt in Sachen Transparenz, Bürgernähe und moderner Gemeindepolitik dar. Sie verhindert,
dass Bürgerinnen und Bürger, die aus beruflichen, gesundheitlichen oder familiären Gründen nicht
persönlich anwesend sein können, aktiv an den politischen Prozessen teilnehmen.

Diese Entscheidung ist umso unverständlicher, da die digitale Übertragung eine bewährte Methode
war, um das Vertrauen in die Arbeit der Gemeindepolitik zu stärken. Gerade in einer Zeit, in der
Transparenz und Offenheit wesentliche Werte einer demokratischen Politik sind, wirkt die Abschaltung
wie ein Schritt zurück in eine weniger bürgerorientierte Form der Entscheidungsfindung.

Zahlreiche Bewohner:Innen sowie politische Vertreter haben die Einstellung der Übertragung öffentlich
kritisiert und als mangelndes Bekenntnis zu Offenheit und Beteiligung empfunden. Die
Wiederaufnahme der Übertragung ist daher nicht nur eine technische, sondern vor allem eine
politische Entscheidung für mehr Bürgerbeteiligung und gegen den Eindruck einer intransparenten und
abgeschotteten Gemeindepolitik.

Eine moderne Gemeindepolitik muss darauf abzielen, die Bürgerinnen und Bürger auf dem aktuellen
Stand zu halten und ihnen den Zugang zu Informationen so einfach wie möglich zu machen. Die Live-
Übertragung ist ein unverzichtbares Instrument, um diesem Anspruch gerecht zu werden.

Der Antrag lautet:

Der Gemeinderat möge beschließen, die Live-Übertragung der öffentlichen Gemeinderatssitzungen
umgehend wieder einzuführen, beginnend mit der nächsten Gemeinderatssitzung.

Begründung der Dringlichkeit:

Da die Live-Übertragung unmittelbar die Transparenz und Bürgerbeteiligung betrifft, ist eine rasche Entscheidung notwendig, um sicherzustellen, dass die Öffentlichkeit bereits ab der nächsten Sitzung wieder uneingeschränkt Zugang zu den Beratungen und Entscheidungen des Gemeinderates hat. Eine Verzögerung würde nicht nur die bestehende Kritik verschärfen, sondern auch den Eindruck verfestigen, dass der Gemeinderat mangelnde Transparenz akzeptiert oder sogar fördert.

Mit freundlichen Grüßen,

Susanna Byslovsky

SPÖ-Fraktion Vösendorf

Hinweis: Der/die Antragsteller:in hat das Recht, seinen/ihren Antrag im Gemeinderat zu verlesen